
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  28   del  05 Aprile 2017  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” CIRCA GLI 
ASSISTENTI CIVICI.                

       L'anno 2017 il giorno cinque del mese Aprile alle ore 20:30, presso questa Sede  
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Segreta.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO N FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
ALBERTO MARASTONI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” CIRCA GLI ASSISTENTI CIVICI.                        

Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni,  che  legge  l’interpellanza 
presentata dal Gruppo consiliare  "Alleanza civica per San Martino" circa gli  Assistenti 
civici, il cui al testo viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il Sindaco: “Grazie, Davide. Vado a risponderti al punto 1. L’iniziativa è stata divulgata 
tramite “L’Informatore” n° 4 di dicembre con un mio articolo, arriva a casa del 100% 
delle famiglie sammartinesi e viene pubblicato online anche sul sito internet del Comune. 
L’arruolamento non è terminato, era solo l’apertura dell’arruolamento, questo per dire 
che non è finito assolutamente, però necessitava di un numero minimo in partenza che 
era stato indicato con gli incontri che avevamo fatto con A.N.C. in 5 persone e quindi 
abbiamo raccolto 11 persone, quindi non ha mai avuto fine, è semplicemente partito ma 
è  un  arruolamento  che  va  tenuto  sotto  controllo  per  questo  aspetto:  nello  Statuto 
dell’Associazione  Nazionale  Carabinieri  ci  sono  tre  tipi  di  soci:  i  Soci  ordinari  che, 
insomma, sono quelli che hanno prestato servizio nell’Arma dei Carabinieri o hanno fatto 
semplicemente servizio militare e non hanno vincoli; i Soci familiari non hanno vincoli, 
perché comunque hanno uno dell’Arma in famiglia; i Soci simpatizzanti come noi che non 
abbiamo parenti, sono vincolati da una quota percentuale che mi sembra il 30%, quindi 
in virtù di questo dovevamo rispettare anche il loro Statuto, per non avere delle persone, 
troppi soci simpatizzanti, che poi li avrebbero messi in difficoltà per il loro Statuto. Tanto 
è vero che è stata chiesto, visto che superavamo di poco la quota dei simpatizzanti, è 
stata chiesta  una deroga a Roma apposta per noi di San Martino ed è stata concessa. 
Ecco quindi io auspico, anzi ti ringrazio per la tua interpellanza in modo che chiariamo, mi 
auspico  in  modo  che  anche  voi  possiate  essere  partecipativi  in  questa  cosa  che  mi 
sembra  coinvolga  tutti  e  sono  sicuro  che  poi  i  Sammartinesi  si  uniranno  a  questo 
progetto.  Per  venire  in  risposta  alla  tua  domanda  numero  2,  i  Volontari  di  questo 
progetto che hanno aderito sono 11, ci sono già 3 iscritti alla ANC che sono residenti a 
San Martino, quindi sono già pronti per partire per il servizio, sono iscritti alla ANC di 
Correggio, quindi abbiamo chiesto alla ANC di Correggio di poter comunicare i nomi come 
ci  avete  richiesto,  ci  hanno  risposto  che  per  la  legge  sulla  privacy  preferiscono  non 
comunicare i nomi dei loro associati, ma è anche vero che poi presto li vediamo tutti in 
giro per il Paese. I volontari ci hanno contattato dopo che hanno letto gli articoli, dopo 
aver letto l’articolo su L’Informatore e si sono messi a disposizione e da lì sono iniziati gli 
incontri  di  avvicinamento  all’Associazione  Nazionale  Carabinieri.   Perché  è  stata 
individuata  questa associazione?,  perché loro  hanno veramente una lunga esperienza 
essendo  già  stati   nell’Arma,  ma  hanno  una  lunga  esperienza  sul  ruolo  attivo  che 
vogliamo andare a dare a questo nuovo servizio. Al punto numero 3 delle tue domande, 
“iter di costituzione del nuovo gruppo”: è iniziato con dei confronti conoscitivi tra i nuovi 
Volontari e i Volontari di ANC di Correggio e anche il Nucleo di ANC di Protezione civile  
San Genesio di Campagnola; i responsabili dei servizi rimangono in carico alla ANC San 
Genesio di  Campagnola,  a San Martino avremo un coordinatore  in via di  definizione, 
come gli orari dei Servizi che andremo a centrare in base anche alla disponibilità che 
avremo man mano che avremo tutti i volontari attivi. I compiti che avranno saranno: in 
appoggio alla Polizia municipale, per il controllo di vie, piazze, parchi, luoghi sensibili del 
nostro Paese, luoghi pubblici dove promuovere la legalità, nonché in collaborazione con 
l’Autorità e gli Enti competenti in materia di prevenzione e educazione della popolazione, 
tramite avvisi di cortesia; protezione civile in caso di emergenze e controllo, osservazione 
e segnalazione. Perché controllo, osservazione e segnalazione? perché bisogna tornare a 
casa dalle proprie famiglie e nessuno dei Volontari deve rischiare la propria incolumità, 
quindi osservare e segnalare: è questo il compito principale che hanno gli Assistenti civici 
iscritti  alla ANC. Punto 4, Davide: gli  Assistenti  civici  si iscrivono, come primo passo, 
all’Associazione Nazionale Carabinieri, all’ANC, di seguito l’iter prosegue con l’iscrizione 
alla ANC San Genesio, un Gruppo Protezione Civile di Campagnola e vengono riconosciuti 
a tutti gli effetti dopo un periodo di prova di 6 mesi, dopo aver completato il corso di 
Protezione Civile della durata di 25 ore. Nel frattempo possono iniziare l’addestramento e 
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il presidio del territorio uscendo con un tutor esperto in modo da acquisire esperienza. 
Una volta completata l’istruzione, sono al punto 5, e passato il periodo dei sei mesi di 
prova, naturalmente in autonomia e senza nessun obbligo, i Volontari possono aiutare 
l’Associazione ANC in servizi anche fuori dal Paese per esempio iscritti  ANC della San 
Genesio sono partiti volontari per essere utilizzati nel presidio dei Paesi terremotati del 
Centro Italia.  Punto 6: durante il  turno di  servizio i  Volontari  non hanno funzione di 
pubblico ufficiale. Al punto 7:  fatto il corso, i Volontari e noi prendiamo due piccioni con 
una fava, in questo momento ci sembrava giusto così, perché non avevamo in Paese un 
gruppo di Protezione civile. Noi facciamo sempre riferimento a Icaro che comunque sono i 
nostri riferimenti per i loro servizi e le loro competenze, quindi fatto il corso i volontari 
hanno la qualifica di “Operatore di Protezione civile”. Preciso che ci sono due modi di 
operare:  sulle  emergenze,  come  ben  tu  hai  detto,  i  Volontari  sono  coordinati 
direttamente  dal  Sindaco,  quindi  le  emergenze  sono  in  carico  al  Sindaco  per  il 
coordinamento dei Volontari. Sulle attività programmate, chiaramente ci si interfaccia con 
il coordinamento di Campagnola, in modo che vengano strutturati i turni e soprattutto le 
uscite sono tutte catalogate, in modo da sapere in quel momento chi c’è in servizio e 
dove sono in servizio, quindi ad ogni volontario è comunque richiesto poi un numero di 
40 ore annuali, anche se noi contiamo di farne di più. Adesso ti passo la parola per cui  
puoi brevemente replicare, per esprimerti soddisfatto o meno della risposta, prego” 

Il Consigliere Caffagni: “Ti ringrazio per quanto hai detto. Sull’informazione, è vero che 
c’era la richiesta o meglio l’invito a partecipare su “L’Informatore”, però è vero anche 
che, da parte vostra, c’è molta sponsorizzazione anche attraverso facebook e i giornali 
comunque delle iniziative, quindi mi sono chiesto il perché, per questo specifico progetto 
non ci fosse mai stato inserito nulla né sui giornali né tantomeno su internet, al di là de 
L’Informatore che, comunque, la richiesta sì è stata fatta, ma ovviamente solamente in 
questa  sede.  Seconda  cosa:  la  domanda  sul  responsabile  l’ho  fatta  perché  nella 
convenzione col  Comune si  parla  di  un responsabile  individuato  dall’Unione,  art.  3 e 
quindi volevo capire se c’era un responsabile anche a San Martino o se sarà solamente in 
Unione e,  soprattutto, perché si parla anche di attività che devono essere svolte, con 
continuità sul territorio e si parla appunto di accordo con il  Comune aderente a detto 
Servizio, quindi, il punto è, se tu mi dici che c’è un responsabile in Comune, immagino 
che questo responsabile sia poi responsabile sempre ultimo degli Assistenti civici qui in 
Comune. A posto”

Il Sindaco: “Ci sono... va bene…. Sì, comunque, l’arruolamento rimane aperto, quindi chi 
vuole partecipare, anzi confido, che quando ci vedranno fuori, altre persone si faranno 
avanti. 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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